
 

香港科技大學未來 5年，增聘女教授比例至 25% 
 

駐香港臺北經濟文化辦事處派駐人員 
 

香港科技大學 13 日於年度傳媒聚餐分享大學未來 5 年計畫時特

別提到，將增撥資源加強重視男女學者比例平衡，任何學系若物色到

合資格女性教授人選，可向大學申請額外教授席（extra head 

counts），爭取未來 5 年至 10 年間能提高全校女教授比率至兩成半。 

科大舉行年度傳媒聚餐，校長陳繁昌昨日聯同一眾大學高層出席，

並介紹最新 5 年計畫。其中基建方面，科大正計畫興建多個項目，當

中包括一個可容納 1,000 人的大禮堂，目前已到最後設計階段，預計

於未來數月進行招標，2019 年落成；校方並正進行水上活動中心及室

內運動場興建項目，均預期 2018 年完成。 

陳繁昌指，未來會聘請教練舉辦相關興趣班，以低廉價格予學生

報讀。同時為配合科大的研究與創科發展，將興建可容納 502 人的研

究生宿舍，及正計畫興建創新大樓，該大樓由恒基主席李兆基捐款1.5

億元興建，部分位置將預留給和科大學生或教授合作的私人機構使用。

科大副校長（大學拓展）翁以登補充指，校方過去兩年間共籌款約十

億港元，將用作科大硬件及軟件的發展。 

而在學術發展方面，科大首席副校長史維續指，未來將重點發展

五個研究領域，分別為數據科學、機械人及自動化系統、設計及創業、

可持續發展，以及公共政策，「公共政策對科大而言是比較新的領域，

然而科技發展其實跟政策發展互有關連」，是故科大將新設公共政策

學院。 

為配合五個研究領域，史維表示來年將增聘最少 25 名教授，校

方尤其重視學校教職員的男女比例，遺憾全球大學的工科及理科的女

性教授比例一直偏低，史維坦言科大這方面的表現仍然未達滿意。根

據教資會資料，科大教授級的資深學者，女性比例只佔總數不足一成；

而理學院及工學院的女學者比例，亦較整體大學低。 

史維形容這是需要優先解決的問題，校方未來在聘請人才時將會

額外增撥資源聘請女教授，如學系物色到合乎條件資歷的女教授，可

於原有空缺上申請額外教授席，即有機會「請一得二」，並由校方經

正常程序審批。 

科大相信增聘女教授將能為女學生樹立榜樣，有助教學發展，史

維期望未來 5 年至 10 年間能提高全校女教授比率至兩成半，而理學



 

院及工學院整體女性學者（包括資歷較淺年輕學者）比例則提升至三

成。 
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